

sincère et bien vive que je lui porte. Mon cher oncle La Broquerie je l'ai gardé pour la bonne bouche et ce n'est pas sans raison que j'en ai agi de la sorte ; j'espère qu'il est bien portant et que le Bon Dieu commence déjà à le récompenser du bien qu'il nous a fait. Le sentiment du bien que l'on fait est d'ailleurs la plus noble et la plus douce récompense qu'on en puisse recevoir.

Je n'ai pas de nouvelles à vous donner de la Rivière Rouge, nous en attendons dans trois semaines, mais nous n'en avons pas eu depuis la dernière fois que je vous ai écrit.

Il n'y a rien de nouveau dans le pays si ce n'est une expédition qui est déjà en route pour aller à la découverte du capitaine Franklin. Il est parti d'Angleterre il y a trois ans, dans le but d'explorer la mer glaciale et de constater si le passage de ce côté est praticable. On n'a pas eu ici de ses nouvelles depuis son départ, et le gouvernement envoie le Dr Richardson pour voir s'il ne serait pas retenu dans les glaces en quelque part. Les hommes de cette expédition hivernent assez près d'ici, au fort Cumberland (chez M. Deschambeault) ; ils passeront ici au printemps, et Sir Richardson, qui doit partir en canot de Montréal, y passera vers le milieu de l'été. Je crois cette expédition absolument inutile : ou le capitaine Franklin est rendu en Angleterre ou est péri dans les glaces. D'ailleurs ces gens ne se rendront à la mer glaciale que de l'été prochain en un an et je crois qu'il n'est point possible au capitaine d'attendre jusqu'à ce temps. On a entendu, au dernier poste de la Rivière McKenzie des coups de canon, l'hiver dernier, et aussi l'hiver précédent. C'était probablement des signes de détresse. Malheureusement il n'y avait pas moyen de leur porter secours.

Il y a aussi un Dr Hay en découverte de ce côté, on n'a point de ses nouvelles, on appréhende d'autant plus pour lui qu'il s'est embarqué sur des berges découvertes et que sa témérité sur mer est bien connue. Voilà bien des gens qui s'agitent et se tourmentent sans résultat avantageux. Ces gens s'exposent à toutes sortes de fatigues, de dangers et à la mort même pour acquérir un titre de